

## *Un Adhérent, un jardin... voici celui de Monique...*

Mon jardin connut différents revirements car les débuts furent lents et laborieux. Il est le fruit « d'expérimentations » plus ou moins réussies qui lui donnent un aspect de « nouveau-né » et de chantier permanent.



Il a été réalisé à la fois pour le plaisir des fleurs et la richesse animale : rouges-gorges, mésanges, hérissons, crapauds, abeilles. Ici, rien de compliqué. Il accueille des plantes d'aspect naturel (graminées, euphorbes), accommodantes et assemblées en tableaux aux couleurs pastels qui changent avec les saisons. Ainsi, l'hiver, le rose du camélia d'automne et du Viburnum bodnantense éclaire le jardin et, au printemps, les grandes campanules bleues et les rosiers paysagers roses prennent le relais.

Les plantes grimpantes y ont une place de choix. A ce titre, j'ai un attachement tout particulier pour le rosier « **Albéric Barbier** » grand grimpant blanc qui me rappelle le jardin de ma grand-mère ainsi que la glycine qui envahit allégrement un pan de mur.



J'aime de plus en plus privilégier les feuillages comme les différents verts des Hostas et des lierres panachés pour éclairer les coins sombres.

Pas de bassin, mais ce n'est pas une raison pour se priver de plantes aquatiques, les nénuphars peuvent fleurir dans des bassines en zinc !

Vous prendrez bien un petit café!



Mon attachement pour la côte catalane et ses plantes méditerranéennes, associé à des objets hétéroclites de récupération, constitue un joyeux bric-à-brac dans le jardin, ces plantes y ayant une place de choix. Je les apprécie tout particulièrement pour leurs couleurs, leurs parfums, leur grande résistance à la sécheresse permettant ainsi d'occuper avantageusement les zones ensoleillées et arides.

**Monique**

**« Les odeurs, les insectes, la pluie, le vent, le froid et la terre contribuent à mon équilibre et mon jardin est devenu, au fil du temps, mon petit coin de paradis propice à la réflexion et à la méditation. »**